
第二十九次會議

一九四六年十一月二十一日星期四午前十一時在鎌的成功湖舉行

代理主席：iyir. A. . BEB~ER （南斯拉夫）

入三·截至一．九四七年底的暫行財務條
` 例，其中包括法园代表區1提案中業

經法國代表圍與秘書處同意各點
（文11r A/C.5/80) 1 

. . . . 

應主席之請，主計官 Mr. ELVINS 逐段宦

讀文件 A/C. 5/80, 並且指出移書長在關於暫行

財務條例的敦告書（文件 A/85) 中提請修正原

決議案草案的各點。

決敵：委員會無討論通遏下開各段：序文，

第一條、第二條、第三傑、第五條、第七至第十六
各條、第十八條、第十九條、第二十條、第二十一

條。

(a) 第四條

關於第四條， Mr. RUEFF （法蘭西）詢問，
如果將預算逐款表決，而各款下所刻的詳細支

出概算只供參考，以便祕書長在同一款內各目

自由流用，這種程序現下或屬適宜，因為本祖
織仍在創妳時期；但是在將來或有不當。

主計官 Mr. ELVINS 宦稱關於流用的限制，
暫行財務條例草案第十入條所提及之预算涙議

案中載有切官規定。

決議：第四條通過。

(b) 第六條

Mr. RuEFF'（法蘭西）臻議第六條法文本中

"toutes"一字，應該鵬除。

對這個提議沒有反對的。

決議：第六條通過。

(c) 第十七條
. . . 
Mr._ RuEFF （法蘭西）詆，在汰國，公款是

不能存在商業銀行的。他諝求對美利竪合衆國

的制度．加以解釋。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）解釋在

政府管琿下的美國商業銀行的金融制度。他向

法國代表保證美國政府對各鎄行的嚴格管制，

可以保證存在銀行凝的任何聯合國經找的安

全。
M'r. MACHADO （巴西）認為諮詢委員會應該

協助秘杏長選擇一家或數家銀行，第十七條應

該明定秘害長應該在諮商諮詢委員會之後，纔

能指定銀行。

1 參閱附件八(b)。 '" 

(A/C.5/84) 

Mr. MARTiNER CABANAS （墨西哥）不同意有

睛諮詢委員會撝助的必要。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）路述秘

睿長所採用的現行辦法。聯合國經牡多半存在
聯邦準備銀行，在需用時纔轉到紐約各銀行末。．
因此，似乎沒有修正該條的必要。
決瞬第十七條通過。

(d) 第二十二條

在答蹬 Mr. RUEFF （汰閽西）所提出的一

點時， Mr. ELVINS （主計官）解釋說第=+.:::.條

中所述的信托或其他基金是指計劃作周轉活動
的基金，例如昉買汽車用的基金，可以將1貨遞

款項入帳，再供同樣目的使用。信託基金批可
以指捐贈專爲某弒特殊目的使用的款項而言。

在對＂trust"一字加以討論後，委員會同惹
英文本中應該用這個字，但是 Mr. RuEFF （法

蘭西）建議法文本中的＇'fonds fiduci,ai res et autres" 

等字糅應該改作＂fonds f aisant l'obj et d':m jidei

commi s et autres f onds spec如C"o

由於 Mr. 」ACKLIN （南非聯邦）的廷議·第

＝十二條末句的＇，其他＂及＂某金＂之間 ，增加＂特

稢＂＝字。

決議：修正後的第二十二條通過。

(e) 第＝十三條

Mr. GERASCHENKO （蘇維埃祉會主義共和國

聯盟）請對第＝十三條交換意見。鑑於獅合國

經常會賽通常在會計年度內用去，周轉金又不

許可作長期投資．所以對國際銀行債劵投資，似

非智舉。黃金投査池似乎不智。最好是規定投
資應該以各會員國政府所禤保的證劵為扆。

. 關於由大會規定投資條件一黏， Mr. Geras-

chenko 指出共中所牽涉的實際困難 因為＊會

每年只集會一次。他建議祕害長在諮商預第籤

行政問題諮詢委員會之後，應該能夠從事投

資。
•. Mr. YOUNGER （粟聯王國）同意恭維埃肚會
主義共和國聯盟代表的主張，認為沒有修改秘

害處原案文以授棵祕曾長從事黃金或國際復典
建設銀行債券投資的必要。他請問法國代表能

否提出他建議修改的理由。

至於長期或短期投資，唯一的長期投實應
該是鶯禿卹金面作的投資。
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Mr. RuEFF （法蘭西）說法國代表團之所以

建議修改秘書翥案文 ， 是綰求擴＊秘害長投資

的襪會，但是秘書長絕對沒有對黃金或國際銀

行債券投資的義務。

Mr. MACHADO （巴西）提請注意周轉金應該

t8應急需，因之不能用作長期投資。他贊成第
＝十三條的秘害處原案文。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）同惹具

有投襪性質的資金及長期投資性質的國際銀行

債劵，都不應該列入第＝十三條。如果投資以
會員國政府所發·或由它擔保的證券為限. Jllj 

除職員痊卹某金的長期投資外，就沒有由一個

委員會處理這個問題的必要。

Mr. ]ACKLIN （南非聯邦）楳據他遏去任國

際聯合會財務專員的經驗，說將來因信託某金

增加·而有作長期及短期投資的必要時，最好

是設置一個諮詢委員會。 他同意蘇維埃『士會主

義共和國聯盟代表的主張，對這個問題作充分

討論是極熏要的。

Mr. GERASCHENKO （盛維埃耻會主義共和國

聯盟）指出所討論的財務條例只是供一九四七

年用的 · 如果有長期投資的必要時也可以加以

修正。在目前， 如果祕害長除對會員國政府所

it,或由七擔保的證券外，不作其他投資，就

沒有設立特別諮詢委員會的必要。

Mr. Geraschenko 建議以下開案文代替第二

十三條：．

＂祕書長可以本緋織非急需之款項，從
事投資，但此項投資限於存儲銀行或關只

各會員國所發行之政府證劵， 特別為美利

堅合衆國政府證券。所有各項投査應以短

期投資為原則。＂

直 RIFAI Bey（埃及）贊成蘇聯提案。

Mr. _ RUEFF （法臨西）認為艱維埃秕會主義

共和國聯盟代表所提議的案文隈制遏嚴，一個
關於聯合國資金投資問題的決議鬼極其軍要，

不能未緇適當考盧就輕易決定。他建議設置一

個人數校少的,1--.*-.ll委員會來審議這個問題， Mr.

Jacklin （南非聯邦）應該被任為委員。

委員會同意將這個問題交付一個人數較少

的小維委員會。

主席說第五委員會職員建議小斜委員會應

該由法岡西、墨西哥、南非聯邦、莢聯王國、美利
堅合衆國反蘇維埃肚會主義共和國聯盟等國代

表棋成。

. Mr. YOUNGER （英聯王國）請求退出，以便

,」丶棋委員會不致過＊，並且建議一個由法臨西、

南非聯邦、及艱維埃祉會主義共和國聯盟等國

代表植成的委員會。

Mr. MARTiNEZ CABA沁s （墨西哥）同惹最好

要一個入數較少的A、箱委員會，他也睛求退出。

Mr. RUEFF （法蘭西）瑋議美利堅合衆國的

代表有參加'M;ll委員會的必粟，因爲聯合國設

在美國境內。

決議：第＝十三條交由法蘭西、南非聯邦、
美利堅合衆國、及蒸維埃了d:會主義共和國聯盟

等國代表稍成的小料委員會處理。

(f)在草案第四條及第五條間增入的新條文

Mr. RuEFF （法蘭西）認為在暫行財務條例

或暫行大會議事規則中，應該列有大會表決預

算的方法的規定。

主計官說從秘書處的麒點瑨來，這稹規定

是必需的，但是它不應該列入暫行財務條例。

Mr. GERASCHENKO （蘇維埃祉會主義共和國

聯盟）對法國草案（文件 A/C.5/77, 第一項）l

＂預算書之表決＂中所提議的第四條（甲）第一
款， 表示同意。關於其次一款·极據現有的有
隈經驗，他惇疑是否有利定實際表決方法的可
能。因此他建議把＂逐項＂字糅蒯除。

Mr. ]ACKLIN （南非聯邦）同意在表決預算
害的方法-1:.,不宜對大會有所限制。大會或者
可以不逐款表淶預算書，而決定分別審議各項

工作。
Mr. RuEFF （法蘭西）接受蘇聯修正案，但

是他希栗簡要紀錄中應該放明法國的原有立

場。法國代表團認為大會應該儘最地對預算書

作詳盡硏究。 - 

決議：委員會決議在第四條後面，增到下

開一條：

＂預算書及諮詢委員會之報告害應提

` 交大會，並發交主管委員會審議，向大會
． 具報。

＂大會對於預算書之表決·依照聯合國

恋章第十八條第＝項所規定之多數取決辦

法。＂

(g)暫行財務條例對國際法院的適用問題

Mr. "MACHADO （巴西）詢問暫行財務條例是

否適用於國際法院。

主計官指出關於第.:::十三條法院不致産生

長期投査的問題。 1也懷疑是否有明定這個暫行

財務條例適用於法院的必要。法院的一切財務

事宜都在大會管制之下。

Mr. MACHADO （巴西）認為最好是明文規定

適用暫行財務條例。

Mr. ]ACKLIN （南非聯邦）提請注意國際聯

合會的有關條例。他認為在簡要紀錄中載明主

計官的言論，當可逹到 Mr. Machado 的目的。

1 參閱附件八(a)。
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Mr. RuEFF （法蘭西）臨為只在簡要紀錄中

載叨，或有不足。

報告員 Mr. AGHNIDES （希臘）建瞄在委員

會提交＊會的報告客中可以提到這一點。

Mr. RuEFF （法閩西）就暫行財務條例而

言接受這個建議。在通遏永久財務條例時，對

於這一點應該有特別規定。
， 決議：報告貝的建議粿全體一致通過。

八四·在預鉺及財政方面與各専門穢關的
關係：綠告員所提議的決議案草案

Mr. AGHNIDES （希臘）報告貝提出下開有關

與各專門璣關在預算及財政方面的關係的決彆
案草案。

｀，大會

＂査聯合國憲章第十七條第三項規定：

＂大會應審核經典第五十七條所指各

種專門襪關訂定之任何財政及預算辦法，

並應審査該項專門機關之行政預算，以便

向關係襪關提出建議；

＂鑑及各國代表圍於第五委員會第二

十七次會識時所發表之念見，謂聯合國與

各專門襪關I目在預算及財務方面宜有宓切

之聯繫辦法，俾可實現意章之規定；

＂爰睛秘書長興諮詢委員會會商辦理

下列各事：

（甲）與各專門機關繼級進行初步商

討，並向＊會下屆常會提具赧告及建議；

（乙）如屬可能，將各專門機關之一九

四八年度預算附具於聯合國之一九四A

年度預算書內，作爲參考悸附件，以便

向＊會提出聯合國及各專門機關之支出

縂報告；

（丙）探究可行之辦法，俾各專門機關

之預算可以提諝大會通過；

（丁）依據與各專門襪關所訂搞定之预

算及財務規定，儘早議定共同之財務管

制，及預銤編猿辦法。＂

Mr. GERASCHENKO （恭維埃秕會主義共和國

聯盟）認爲＊會沒有通過決睺案授權祕書長研

究與各專門璣關間的財務辦法的必要。關於經

告員草案的第三分段，宅似乎在憲章上沒有極

據c 恋章第十七條淮許大會審査各專門樣關的

行政預算。但是該條絲楽沒有授權編製聯合國

及各專門璣關統一預算的意思。統一預算或需
由聯合國管璵若干專門機關的支出。蒸聯代表

不柑信這是憲章所許可的。志章在第十七條中

只提到由大會向各專門襪關提出建議。現下委

員會的討論應該以按照盡章規定是否可以有统
一預冤的問題為限。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）力陳所提

決議案草案的自的．不應該誤解。這個決議案
草案並不建立統一預算的原則，地不令各會員

國承認那個原則為適當。

決議案草案中所計劃的研究可能引起恭聯

代表所提出的結論，雖然這種結果可能對聯合

國有不幸的影咽。一般公認為本雜織及各専門

襪關編製一個紈一預算願為困嶷，但是這個問

題應該詳加硏究。美國代表繼之舉例說明何以
若干專門襪關瑨來似乎合理的預算與聯合國及

許多專門機關所加於各國的財務緲負擔和比，

就會覺得過多。這個問題院然可能牽涉到本緋

織的存亡，如果祕竇長不能受棵探究解決的辦

适實爲不幸。

. Mr. MACHADO （巴西）同煮美利堅合奈國代

表的主張。但是他認為各國政府應該訓令宅們
出席聯合國及各導門機關的代表們從各預算的

輅個影響着眼以審蟻個別的預鎄。

Mr. . YOUNGER （英聯王國）同lf. Mr. Vanden

berg的惹見，認為這個決議案草案並不束縛各

會員國。痿章也絕對沒有禁止所擬由祕書長從

事研究的辨法。他的權力可以宜加禪定。他繼

之提臨下開各項文字的修正，當經委員會通

過： . 在分段（乙），第三行中，原痊案＇＇預策＂＝

字後，應加＂或預算提案＂字模。

同分段第五行中， e報告''二字應改作＂溉

算＂。

在分段（T), 第三行中，＂預算＂＝字後，

應加＂與財務＂字糅。

Mr. MACHADO （巴西）同~ Mr. Younger 的

灝見。但是他認為分段（丁）的＊－分句應該改

作＇＇預算、行政與財務＂。這個建議當經委員會

通過。

Mr. 」AC訌IN （南非騸邦）贊成所提的汰蟻

案草案及所有各修正案。他願惹力陳合併騸合

國及各專門機關的若干服務所可能獲得的節

省。他地建議祕書長在與各專門機關作初步討

論時，應該考擂到統－經攢收支制度的礙點。

夏吾麟先生（中國）不反對研究這個問題。

他詢問在決議案案文中提到所擬研究的法律方 ＇

面，是否和官。

Mr. AGHNIDES （若臘），粿告員·認為分段

(T)中包括 Mr. Jackl in 所提出的各點。至於

Mr. Machado 及夏先生所提出的意見．他聽爲

只要在委員會提交＊會的報告害中載明就夠

T。
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報告員認為＊會最少應該通過所提出的決

議案草案·以求遵守志章的精神與文字。
Mr. DESCH心!PS （比利時）認為決議案草案

分段（丙）中所述的辦法違反恋章第十七條的規

定。
主席指出委員會不能逹到槁議。他認為這

個問題應該暫停討論，以待報告員與若干其他

代表磋商。
Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）不預備

正式反對這個程序但是他認爲就實體而言，各

方意見並沒有很大的出入。秘害長對這個問題

的研究，可以對所有反對渲見提出答莪。

Mr. VOINA（烏克蘭艱維埃紕會主義共和國）

贊成主席的建議。他向報告員詢問與各導門機

關閭的搞定草案磋商的進展情形｀，各專門機關

跃然在法律上是獨立的，聯合國就似乎沒有權

力干涉宅的財務。

Mr. VANDENBERG （美利堅合衆國）指出所

提議的研究也可以答峩這個反對。

Mr. AGHNlDES （希臘），報告員說現在研究

中與各專門機關間的槁定草案共有四件。

Mr. HAIG （加佘大）提議辯論終結。

Mr: DESCHAMPS （比利時）請求將決議案草
案分成幾部佾，使分段（丙）及(T)可以分段表

決。辯論終結的提議當經委員會通過。
Mr. GERASCHENKO （蘇維埃肚會主義共和國

聯盟）提出程序問題。他認為委員會應該先表
決蘇聯的建議，規定由祕書長從事研究的建議

沒有作成正式決議案的必要。

決議：蘇維埃祉會主義共和國聯盟的建議

否決。
英聯壬國及巴西代表所提出的各修正案通

遏。
序文及修正後的分段（甲）至(T)經分別通

過。
修正後的決議案草案通過。

（午後二時散會。）

第三十次會議

一九四六年十·一月＝十五日晶期一午後三時十五分在紐約成功湖舉行

主席： Mr. F. EL-KHOURI （敍利亞）

八五．通過預箕及財務辦法：任命外聘審

計官及財務條例

(a) 任命外聘審計官（槓前）：合倂秘害處與美

利堅合衆國代表團的二提案並就決議案的

格式問題與蒸維埃肚會主義共和國聯盟代

表團搞議後所擬成的關於任命外聘審計官
問題的修正決議案草案。 1

主席提出包括祕書處、美利堅合衆國和蘇

維埃『士會主義共和國聯盟的宜見的修正涙議案
草案。

決議：該修正決議案草案（文件 A/C.5/79/

Rev.1)當經一致同意通過。

主席宣稱委員會當以無記名投票方式推選

三位外聘審計官。

Mr. HA.1\IBRO （那威）覺得委員會應有時間

考區可以擔任外聘審計官的候選人。 ' 

主席代表委員會的負責人員發言，說明加
佘＊、瑞典及波蘭準備擔任決議案草案槀面所

建議的任務。嗣後他接到通知波蘭已撤回宅的

候選地位·讓給烏克蘭蒸維埃肚會主義共和國。

1 參閱大合所通過之決議案，第一屆會第二期會
議，決諾案七十四（一）， 第一o-w。

(A/C.5/88) 

Mr. MACHADO （巴西）建議在選舉外聘審計

員時，委員會應採用選舉行政聲預算問題諮詢
委員會各委員時所用的同粿辦法。我們確應知

悉候選人的姓名和資格。

Mr. HAMBRO （那威）與巴西代表意見和同，

但指出決議案草案很明白地指示以國家爲選舉

的對象，而不是選舉挑選出來的個人。他覺得

這種辨法將來也許須加以修改，因為各國的審

」計制度並不是一致的，並且各國主持審計制度

的首長或者不能把他們的全部時間替聯合國辦

事。就目前而論·那威代表不反對主席的建議，
一．但他要保留權利在大會第＝屆會時再提出這個

問題。

Mr. AGH.NlDES （希臘），報告員，和主席指
出：選舉行政翌預算問頲諮詢委員會委員須迤
照暫行議事規則辦理，但關於外聘審計官的選

舉則並無如此規定，所以應當遁照決議案草案

辦理。主席並且說：接受選舉的會員國當然準

備委派有適當資格的A。

Mr. RUEFF （法蘭西）對那威代表的議論深

以爲然，並欲知我們應否熏行考愈決議案草案

的辭句」

.::九




